

# VIDA RELIGIOSA

## EL JUBILEO SACERDOTAL DEL PAPA LA PEREGRINACION CATALANA

El itinerario que seguirá la peregrinación jubilar a Roma de la archidiócesis de Tarragona será el siguiente, saliendo de Barcelona y visitando Génova, Roma, Florencia y Niza.

22 de octubre. Barcelona: Comida, sobre las 11'30. Salida en tren especial, sobre las 11'30. Cerbere: Llegada, sobre las 16. Aduana y cambio de tren. Salida, sobre las 17. Comida en ruta.

Marsella: Llegada, sobre las 23'30. Conducción a los hoteles. Alojamiento.

23. Marsella: Estancia. Tres comidas y alojamiento. Visita de la ciudad y Notre Dame de la Garde.

24. Marsella. Desayuno y conducción a la estación. Salida, sobre las 7.

Ventimiglia: Llegada sobre las 12'30. Aduana y cambio de tren. Comida. Salida, sobre las 16.

Génova: Llegada, sobre las 20. Conducción los hoteles. Cena y alojamiento.

25. Génova: Desayuno y conducción a la estación. Salida, sobre las 12. Comida en ruta.

Roma: Llegada, sobre las 21. Conducción a los hoteles. Cena y alojamiento.

26. Roma: Estancia. Tres comidas y alojamiento. Visita de la ciudad y sus principales monumentos.

27. Roma: Estancia. Tres comidas y alojamiento. Día libre.

28. Roma: Estancia. Tres comidas y alojamiento. Asistencia a la audiencia de Su Santidad.

29. Roma. Estancia. Tres comidas y alojamiento. Continuación de la visita a la ciudad.

30. Roma: Desayuno, comida y conducción a la estación. Salida, sobre las 16.

Florencia: Llegada, sobre las 21. Conducción a los hoteles. Cena y alojamiento.

31. Florencia: Estancia. Tres comidas y alojamiento. Visita de la ciudad y sus principales monumentos.

1 de noviembre. Florencia: Desayuno y conducción a la estación. Salida, sobre las 8. Comida en ruta.

Ventimiglia. Llegada sobre las 19. Aduana y cambio de tren. Cena. Salida, sobre las 22.

Niza: Llegada, sobre las 23. Conducción a los hoteles. Alojamiento.

2. Niza: Desayuno y comida. Conducción a la estación. Salida, sobre las 14'30.

Marsella: Llegada, sobre las 19'30. Cena. Salida, sobre las 23.

3. Port-Bou: Llegada, sobre las 7. Aduana y cambio de tren. Desayuno. Salida, sobre las 9.

Barcelona: Llegada, sobre las 12'30.

Precios (bajo la base de trenes especiales, sujetos a variación en caso de fuerte alza en el cambio internacional: Primera clase 960 pesetas; segunda, 740, y tercera, 530.

En estos precios están comprendidos:

1.—El billete de ferrocarril en la clase correspondiente para todo el recorrido, siguiendo el itinerario.

2.—La manutención durante todo el viaje, ya sea en los hoteles en las ciudades de estancia, en las fondas de las estaciones o en las meriendas frías en ruta. Bebidas y extras excluidos. Cuando se dé merienda fría, se agregará media botella de vino y media de agua mineral.

3.—La estancia en buenos hoteles de categoría elegida.

4.—La conducción desde las estaciones a los hoteles y viceversa, de los viajeros y sus equipajes (sólo una maleta de mano).

5.—Las visitas indicadas en el programa, con guías, entradas, etc., las que se harán en automóviles o autocars. En Roma la visita para la tercera clase será en tranvías reservados.

6.—La conducción al Vaticano el día de la audiencia de Su Santidad, en la misma forma que las visitas a Roma.

7.—Toda clase de propinas e impuestos.

8.—La insignia, especialmente acuñada para la peregrinación.

9.—El acompañamiento durante todo el viaje del personal técnico de la Junta Nacional.

10.—La carta de peregrino y la medalla jubilar, recuerdo del Padre Santo.

11.—Los derechos de pasaporte colectivo.

12.—En el momento de la inscripción anticiparán el pago de 100 pesetas los de primera clase; 50 los de segunda, y 25 los de tercera.

13.—Al peregrino inscrito que, por causa justificada, desista del viaje, si avisa con un mes de anticipación se le reintegrará el anticipo; de lo contrario, se le descontará una cantidad por los servicios ya contratados.

Se admiten suscripciones para esta diócesis de Barcelona en las oficinas de la Junta Diocesana de Acción Católica, bajos del Palacio Episcopal.

## EL NOVENO CENTENARIO DE SAN OLAV

Noruega festejará en el año próximo el noveno centenario de la introducción del Cristianismo y el noveno centenario de la muerte del rey San Olav, que abolió el paganismo y declaró la religión católica, religión oficial de Noruega.

El programa para las solemnidades está a punto de ser terminado. De una manera grandiosa Noruega quiere conmemorar estos acontecimientos, los más importantes de la Historia Nacional y religiosa. Unos sellos de Correos especiales que llevan la efigie de San Olav se han puesto en circulación.

Las fiestas civiles comenzarán en febrero con reuniones y exposiciones.

Las fiestas religiosas serán inauguradas el 10 de mayo, donde tendrá lugar la apertura de la Gran Exposición Histórica y Religiosa del tiempo de San Olav y de la Edad Media.

Después, las Exposiciones permanentes abiertas a la vida religiosa, al comercio, a la industria, al «sport» noruego, a las asambleas de todas las asociaciones y corporaciones, y seguirán durante todo el año en Trondhjem, la antigua capital, y en otro tiempo Silla Arzobispal.

Pero el acontecimiento central del año será la gran semana de San Olav, del 28 de julio al 3 de agosto. El 28 de julio, la antigua catedral, restaurada, será consagrada por los obispos protestantes, para que al día siguiente, fiesta de San Olav, noveno centenario de su muerte, puedan tener lugar las grandes solemnidades, en las cuales tomará parte el Gobierno y el mayor número posible de pastores luteranos, dignatarios protestantes de Suecia, Dinamarca, Alemania, América.

Se interpretarán todos los antiguos himnos y secuencias católicas, concernientes a San Olav, y después un canto compuesto para la circunstancia. También será interpretada una Misa mayor en latín, con Kirye, Gloria, Credo, etc. Después, todos los días de la octava tendrán lugar las solemnidades religiosas en una antigua iglesia católica. Se cree que la mayoría de los noruegos visitarán en el año 1930 la ciudad de Trondhjem, que por decisión de la Cámara de Diputados, se llamará, a partir del primero de enero, Nadoris, nombre que llevaba en tiempo de San Olav. Es curioso de ver que los luteranos conmemoran grandiosamente estos hechos esencialmente católicos, y todavía aun más que dan importancia a los recuerdos y tradiciones católicas.

Aunque se guardan de pronunciar la palabra católicos.

Debe regocijarnos esta vuelta a las antiguas tradiciones católicas.

## MES DE AGOSTO

Consagrado al Inmaculado Corazón de María

SANTOS DE HOY.—Santos Felipe Benicio, confesor y fundador, servita; Quirico, obispo y mártir; Eleázaro, con sus ocho hijos, mártires; Lope y Arquelao, mártires.—Santas Fructuosa, Dononia y Teonila, mártires.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Bartolomé, apóstol; Ptolomeo y Román, obispos y mártires; Jorge Limniota, monje, mártir; Audeno, obispo y confesor; Eutiquio, confesor; Patricio, abad; Tacio, mártir.—Santa Aurea, virgen y mártir en Ostia.

CUARENTA HORAS.—Hoy en la iglesia parroquial de San Pedro de las Puellas.

Se descubrirá S. D. M. a las seis y media de la mañana, reservándose a las siete y media de la tarde.

Mañana en la iglesia de San Vicente de Paúl calle de Provenza, donde terminarán el lunes.

Se descubrirá S. D. M. los dos primeros días a las seis de la mañana, y el lunes a las seis y media, reservándose a las siete y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Estrella, en Santa Ana, o de los Reyes, en el Pino.

Mañana a Nuestra Señora del Remedio, en San Jaime, en la Purísima Concepción o en Santa María del Mar.

COMUNION REPARADORA.—Hoy en la iglesia de los Padres Franciscanos de San Gervasio.

Mañana en la iglesia parroquial de Santa Madrona.

VELA EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS DEL PURGATORIO.—Hoy turno de María Madre de las Almas.

Mañana turno de Nuestra Señora de la Merced.

ADORACION NOCTURNA.—Mañana turno de San Antonio de Padua, en la iglesia del Rosario, de Padres Dominicos.

El domingo turno del Purísimo Corazón de María, en la misma iglesia.

## SAN FELIPE BENICIO, confesor

La ciudad de Florencia, madre fecunda en varones esclarecidos en santidad y letras, tuvo la dicha de ver nacer en su delicioso terreno al gran siervo de María, celoso propagador de sus cultos, y grande apóstol de sus glorias, Felipe Benicio, descendiente de una familia tan respetada por su piedad como por su nobleza. Aun tenía muy poco tiempo, cuando yendo por su casa a pedir limosna los religiosos servitas, exclamó desatada su lengua milagrosamente: *Estos son los siervos de la Virgen María.* Enviáronle sus padres a París a estudiar medicina, y concluida la carrera, recibió en Padua la boria de doctor. Restituido a Florencia, se le apareció María Santísima, y le mandó que entrase en la nueva orden de sus siervos. Inmediatamente se fué al hospicio, fundado a las mismas puertas de aquella ciudad, y suplicó al padre Bonifis le admitiese en la clase de los legos. Desde luego manifestó el mayor placer en ocuparse en los oficios más abatidos de la comunidad, y supo su profunda humildad ocultar de tal manera sus talentos e instrucción, que se pasaron algunos años sin que los superiores lo conocieran. Reconocido por último su mérito extraordinario, le obligaron a recibir las sagradas órdenes y el sacerdocio. Con este nuevo carácter comenzó a dar ensanches a su gran celo por la gloria de María, y convirtiéndose en apóstol de sus excelencias, en breve tiempo extendió por toda Europa su religión con la devoción a la madre de Dios. Este era todo su pensamiento, y sus sermones no tenían otro tema. Fué nombrado general de la orden de los servitas, y aunque renunció muchas veces por humildad, nunca le fué admitida la renuncia. Extenuado por sus grandes penitencias y trabajos apostólicos, Dios le llevó al eterno descanso hallándose en Todí el 22 de agosto del año 1285.

## NOTICIAS

### EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA REVERENDOS SEÑORES SACERDOTES

El lunes 9 de septiembre, a las diez de la mañana, en la Casa de Ejercicios de San Ignacio de Sarriá, empezará una tanda de ejercicios en completo retiro para reverendos señores sacerdotes que acabará el sábado 14 por la mañana.

Habiendo sido concedidas las plazas disponibles para la tanda del 26 al 31 del actual no será posible acceder a nuevas demandas.

### EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SEGLARES

El lunes 16 de septiembre, a las siete de la tarde, en la Casa de Ejercicios de San Ignacio de Sarriá, empezará otra tanda de ejercicios en completo retiro que acabará el domingo 22 por la mañana.

Lugares de inscripción: Casa de Ejercicios de San Ignacio, Sarriá; Casal de l'Exercitant, Canuda, 4, pral. Fuera de Barcelona en las casas rectorales.

## LA OBRA EN GERONA

Se han reunido en la Casa Rectoral de Cálidas de Malavella casi todos los párrocos de la comarca selvatana, previamente convocados y presididos por el doctor don Andrés Compta, director de la Obra de los Ejercicios Parroquiales de la diócesis de Gerona, para tratar de la organización de algunas tandas, acordándose celebrar la primera a principios del próximo diciembre en el Balneario Prats. Como preparación a no tardar se celebrarán en todos los pueblos actos públicos de afirmación católica, dispuestos por los elementos entusiastas de los Ejercicios Parroquiales.

## OPOSICIONES

Ha firmado para tomar parte en las oposiciones al beneficio de maestro de Capilla, vacante en la Catedral de Tarragona, el organista de la Arciprestal de San Juan Bautista, de Valls, reverendo don Antonio Tomás.

## OBRAS DE REPARACION

El señor Obispo de Barcelona ha autorizado para que en la parroquia de Torre de Claromunt pueda procederse al arreglo de la fachada y al cambio de pavimento de la iglesia parroquial, cuyas obras serán costeadas por dos piadosos feligreses.

## RELIGIOSA FALLECIDA

El Monasterio de la Visitación de Santa María (Salesas) falleció la Hermana novicia doña María Otilia de Chantal Urgell, habiendo hecho su profesión religiosa en su lecho de muerte.

R. I. P.

## VACACIONES TERMINADAS

Se ha reintegrado a sus funciones, de regreso de su pueblo natal, el canónigo de la catedral de Barcelona señor Moreno.

También ha regresado a Tortosa, después de haber pasado una temporada en Burriana, el canónigo don Vicente R. Nadal.

## REDENTORISTAS A COLOMBIA

El reverendo P. Santiago, Superior de la Residencia de Redentoristas de Pamplona, y el P. Jaunarena, han sido destinados a Colombia, donde llevan la misión de fundar, en la ciudad de Barranquilla, una nueva Casa de su Instituto.

## HIMNO NACIONAL A SANTA TERESITA

En el concurso público abierto por la Obra Máxima de Pamplona para premiar (con 500 pesetas) la mejor composición musical a la letra del Himno a Santa Teresita del Niño Jesús, Patrona de las Misiones, debido al fecundo vate P. Fr. Florencio del Niño Jesús, C. D., ha sido escogida una partitura, cuyo autor ha resultado ser el maestro de Capilla del templo del Pilar de Zaragoza, presbítero don Gregorio Arciniega Mendi.

Consta el himno de coro unísono popular, una estrofa a dos voces, otra a tres voces y un coral unísono. Está aprobado por la Comisión Diocesana de Zaragoza.

## NUEVO VICARIO GENERAL

El señor obispo de Pamplona ha nombrado vicario general de la diócesis al canónigo doctoral, doctor don Ezequiel Seminario Martínez.

## VICARIATO DE LA CIUDAD DEL VATICANO

La Ciudad del Vaticano estará inmediatamente bajo la autoridad del Vicario General, separada de la jurisdicción del Cardenal Vicario de Roma. El Vicariato General del Vaticano estará confiado al Obispo Sacristán del Papa, «pro tempore», que continuará siendo un religioso de la Orden de San Agustín, ayudado por religiosos de la misma Orden; actualmente es Monseñor Zampini, O. S. A.; la iglesia de Santa Ana será la parroquia del Vaticano; quedan exentos de la jurisdicción del Vicario la Basílica y Cabildo especialísimamente privilegiados y el Colegio Etiópico, dependiente de la Congregación oriental; tanto el palacio Lateranense como las propiedades pontificias de Castel Gandolfo, donde habrá una parroquia, dependerán del Vicariato General del Vaticano.

FOLLETON DE LA VANGUARDIA

Núm. 40

PHILLIPS OPPENHEIM

# Millonarios a la fuerza

(Con autorización de la EDITORIAL CERVANTES)

(Prohibida la reproducción)

mitad escéptica, mitad burlona. Jorge Enrique, por el contrario, tenía los puños cerrados y una extraña expresión en el rostro, del que acababa de desaparecer instantáneamente todo color.

—¿Quieres decir que te ha rechazado? — preguntó Esteban a quemarropa.

—Me dí calabazas — asintió Harold. — Empezó por reírse de mí y cuando me solté como un estúpido, me dió un no, con mayúscula... ¿Les parece a ustedes?

—¿Te dió alguna razón? — preguntó Jorge Enrique, hablando por primera vez.

—Las de siempre — respondió tristemente el joven. — Que no siente el menor deseo de casarse con un hombre que no le interesa. Habló conmigo como si fuera yo un chiquillo.

—Veo que se trata de una joven de sentimientos delicaditos — declaró Esteban.

—¡Eh! ¿Cómo? — exclamó su sobrino.

—Digo — prosiguió Esteban — que al expresarse en la forma que lo hizo, demostró poseer sentimientos muy delicados, pues la mayoría de las jóvenes, en su caso, hubieran aceptado al primero que se presentara, sólo por escapar a una vida de trabajo y dependencia.

—¿Dónde está ahora? — preguntó Jorge Enrique.

—No tengo la menor idea de ello — confesó Harold. — Se despidió de la casa por carta, una semana antes de terminar sus vacaciones. Creo — añadió rascándose la barbilla — que no le gustaba la idea de tener que encontrarse diariamente conmigo. ¡Es muy natural!

—¿Y dejaste que se marchara — le dijo — sin que la galantería te obligara a preocuparte de esa joven más que de ti mismo y ni siquiera te has molestado luego en averiguar lo que había sido de ella? ¿No te das cuenta de tu egoísmo, Harold?

—Nunca lo había considerado bajo ese prisma — admitió el joven. — Como es natural, durante un par de días estuve desconsoladísimo, pero la verdad es que ninguna necesidad tenía ella de marcharse.

—Y, ¿no conoces sus señas? — insistió Jorge Enrique.

—Ni por asomo, a menos que siga todavía en Chenies Court — respondió Harold.

Jorge Enrique se levantó, cruzó el aposento decidido y cogió su sombrero de la percha.

—Me uniré contigo a la hora de almorzar, Esteban — anunció.

Harold y Esteban le miraron sorprendidos; el primero, boquiabierto, y el segundo, empezando a comprender.

—¿Anda, mi tía! — exclamó Harold.

—Creo que tu exclamación va a resultar profética — murmuró Esteban.

Una vez en la calle, Jorge Enrique tomó un taxi y se dirigió a Chenies Court. La escalera de piedra le pareció interminable, pero, al fin, llegó al quinto piso. Tímidamente llamó a la puerta. Como la otra vez, oyó el teclear de la máquina de escribir, un poco más rápido ahora que entonces. Cesó el ruido y al momento abrió Peggy la puerta.

—¡Usted! — exclamó ella.

—Yo soy — admitió Jorge Enrique.

Sonrió la joven algo nerviosamente y se apartó a un lado.

Puede usted entrar — invitó; — pero con una condición.

—¿Una condición? — repitió él.

—Sí; que no me hablará usted de Harold.

Jorge Enrique se humanizó. Peggy estaba maravillosamente deseable. Habíase acentuado su palidez, pero sus ojos seguían tan azules como siempre, su pelo parecía haber recobrado el brillo y sus labios temblorosos eran irresistibles.

—No deseo hablar de Harold — aseguró Jorge Enrique — sino de mí mismo.

—Entonces, entre — suplicó, cerrando la puerta tras él. — Siéntese aquí. En esta misma silla he soñado infinitas veces con aquella primera visita de usted. Fué el caso más maravilloso que pudo ocurrirle jamás a nadie. No está usted disgustado conmigo porque he dejado su despacho de la calle de Basinghall, ¿verdad?

—Claro que no — respondió él.

—Tenía un miedo atroz de que lo estuviera — prosiguió ella, tecleando nerviosamente la máquina de escribir. — No podré explicar claramente el motivo, pero es que ya no podía más; todos los días pasaba usted por delante de mi despacho y ni siquiera miraba dentro. Y si por casualidad entraba, allí estaba Harold haciendo el idiota. En fin, ya no podía aguantarlo; habría tenido que marcharme lo mismo, aunque Harold no hubiera sido tan loco.

—Entonces, ¿es que realmente no se interesa usted por mi sobrino?

Peggy se echó a reír francamente, con su risa de otros tiempos, con un destello de verdadera alegría en los ojos.

—¿Interesarme por un chiquillo presumido como él? — exclamó. — Pero si no es posible tomarle en serio... ¡Si es un niño!

Jorge Enrique estaba muy cerca de la máquina de escribir.

—Una vez me porté muy mal con usted, Peggy — le dijo. — En mi vida había sentido tanta vergüenza por otra causa. Si lo desea, ahora estoy dispuesto a referirle los motivos de mi falta, pero le suplico que crea que hablo con el corazón en la mano. Si Harold es demasiado joven para usted, yo soy, en exceso, demasiado viejo; pero tengo la ventaja de poder ofrecerle un hogar confortable y hasta lujoso. ¿Quiere usted casarse conmigo, Peggy?

Le cogió la joven por los brazos y le miró a los ojos, suplicante casi.

—Me ha dicho usted lo que yo deseaba oírle — susurró.

—Resultará extraño en mis labios, porque nunca se lo he dicho a ninguna mujer — balbuceó Jorge Enrique; — pero lo cierto es que la amo a usted, Peggy.

Los brazos de la joven le rodearon el cuello rápidamente y su cara se juntó a la de él.

—¿Por qué no me lo dijo usted antes? — suspiró Peggy.

—Era preciso ser tonto de remate para no comprender que es a usted a quien he querido siempre.